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В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ ГОД МОЛОДЁЖИАНТИКРИЗИС

Необходимость внесения из�
менений в областной бюджет
связанна с тем, что правитель�
ством Челябинской области
было решено перераспределить
часть финансовых средств внут�
ри бюджета, и со статьи расхо�
дов на субсидии муниципальным
бюджетам для оплаты топливно�
энергетических ресурсов, услуг
водоснабжения, водотведения,
потребляемыми местными бюд�
жетными учреждениями, и элек�
трической энергии, расходуемой
на уличное освещение «перебро�
сить» денежные средства на ре�

Вызов брошен.
Вызов принят

На очередном заседании областной антикри�
зисной группы речь шла о том, что в Кусинском и
Нязепетровском районах традиционно высокий
уровень безработицы. Однако в связи с кризисом
ситуация с занятостью населения в обоих райо�
нах ещё более обострилась. В Кусинском районе
уровень безработицы вырос с 13 до 14,6 %, а в
Нязепетровском с 8 до 14,4%. В целом же по об�
ласти этот показатель по данным на февраль ра�
вен 2,3%.

Как доложили главы Кусинского и Нязепетровско�
го районов, ими разработаны антикризисные програм�
мы и мероприятия по обеспечению занятости, сохра�
нению рабочих мест и переобучению населения. Осо�
бые надежды главы связывают с намерениями инвес�
торов реализовать на территории районов ряд проек�
тов в агропромышленном комплексе, разработке по�
лезных ископаемых, в сфере туризма и отдыха.

Крупнейшим предприятием Катав�Ивановского
района является цементный завод. За 4 месяца объём
производства цемента упал в 2,4 раза. Уровень без�
работицы в целом по району вырос в 2 раза, до 11%.
По словам главы района Бориса Молокова, собствен�
ник предприятия – компания «Евроцементгрупп» – пла�
нирует некоторое увеличение заказов на цемент к вес�
не, к началу строительного сезона. И тогда предприя�
тие примет обратно всех сокращённых работников.
Тем не менее, в районе также реализуется программа
по переобучению высвобожденных работников, орга�
низуются общественные работы, опережающее обу�
чение сотрудников, находящихся под риском увольне�
ния. Также люди будут задействованы на выполнении
федеральной программы по ремонту многоквартир�
ных жилых домов и реконструкции городских очист�
ных сооружений.

Окончание на стр. 2

Молодёжный форум:
задачи и перспективы
Южный Урал — один из первых регионов России,

где уже стартовали мероприятия, посвящённые
Году молодёжи. Одно из самых масштабных ожи�
даемых мероприятий — Первый молодёжный фо�
рум, который пройдёт по инициативе Обществен�
ной молодёжной палаты при Законодательном Со�
брании Челябинской области, поддержанный обла�
стными законодателями.

Форум состоится 19 февраля. Откроет его пленар�
ное заседание, после чего пройдёт заседание трёх сек�
ций: круглый стол по вопросам развития детского дви�
жения в Челябинской области, заседание Совета Регио�
нального молодёжного собрания депутатов, совещание
по вопросам реализации государственной молодёжной
политики на территории Челябинской области с пред�
ставителями муниципальных образований области. За�
вершится первый молодёжный форум заседанием Об�
щественной молодёжной палаты, где планируется обсу�
дить молодёжные инициативы в социальной сфере.

Как рассказала председатель Общественной моло�
дёжной палаты Ольга Гусева, от этого форума молодые
люди ждут не просто общения, а определения совмест�
ных направлений работы, создания новых рабочих групп.
Предположительно будут созданы рабочие группы по
вопросам совершенствования условий выдачи образо�
вательных кредитов, разработки программы патриоти�
ческого воспитания молодёжи в Челябинской области,
как необходимого компонента реализации принятой и
действующей на территории области Концепции граж�
данско�патриотического воспитании молодёжи и другие.

� Форум – это не только выступления, связанные с
молодёжными вопросами в сферах образования и за�
нятости, определение состояния государственной мо�
лодёжной политики в Челябинской области, но и осве�
щение таких главных тем, как развитие молодёжного
парламентского движения и поддержка молодёжной
инициативы в вопросах патриотического воспитания, –
прокомментировала Ольга Гусева. – Мы надеемся, что
в молодёжном форуме примут участие представители
молодёжных палат муниципальных образования Челя�
бинской области совместно с руководителями комите�
тов, отделов по делам молодёжи, студенты, представи�
тели работающей молодёжи, учащиеся школ и средних
специальных образовательных учреждений, представи�
тели молодёжных общественных организаций и объе�
динений, молодые депутаты и эксперты.

Вопросы патриотического воспитания Ольга Гусева
планирует поднять уже в рамках пленарного заседания.

Предполагается, что в рамках «круглого стола» по
вопросам развития детского движения состоится пре�
зентация сайта школьного самоуправления, созданно�
го членом Общественной молодёжной палаты Владими�
ром Фисановым. Екатерина Соснина представит на об�
суждение вопросы, связанные с организацией моло�
дёжной палатой образовательных семинаров для лиде�
ров школьного самоуправления и активистов детских
общественных объединений. Также планируется рас�
смотреть вопрос о студии позитивного фильма «Доброе
кино» и проектов: «Видеоистория родного края» и «Чем
живёшь молодёжь?».

В заседании Совета Регионального молодёжного со�
брания депутатов примут участие не только молодые
депутаты, но и члены комиссии Общественной моло�
дёжной палаты по правовым вопросам. Темой совмест�
ного обсуждения станет вопрос подписания соглаше�
ния о сотрудничестве между данными структурами.

Ирина ЯББАРОВА

Деньги для рабочих мест
На тридцать восьмом заседании депутатов
Законодательного Собрания Челябинской области
обсуждались две важных темы — проект закона «О
внесении изменений в Закон Челябинской области
«Об областном бюджете на 2009 год и на плановый
период 2010 и 2011 годов» и кадровый вопрос,
связанный с досрочным прекращением полномочий
депутата Заксобрания по списку партии «Единая
Россия» Евгения Редина.

ализацию областной целевой
программы по стабилизации на
рынке труда Челябинской обла�
сти. Стоит отметить, что такое
решение принято в связи сниже�
нием индекса роста тарифов на
электрическую и тепловую энер�
гию, газ, уголь, дрова, услуги во�
доснабжения и воодведения, а
значит, ни одна статья бюджета
в своём финансировании не по�
теряла.

В общей сложности эта сум�
ма «для рынка труда» составит 30
миллионов рублей — это пере�
распределённые средства обла�

стного бюджета. Федеральным
бюджетом на эти же цели выде�
лено 570 миллионов рублей,
предполагается, что не меньше
146 миллионов рублей будет по�
трачено работодателями на обу�
чение своих сотрудников. Как за�
метил начальник Главного управ�
ления по труду и занятости Че�
лябинской области Леонид Шу�
шарин, уже утверждён порядок
мероприятий и направлений, по
которым будет работать служба
занятости и предприятия для
обеспечения всех желающих ра�
бочими местами. Среди приня�
тых мер — временная занятость
населения, организация обще�
ственных работ, стажировка мо�
лодых специалистов, превентив�
ное обучение тех, кто находится
под угрозой сокращения, под�
держка предпринимательства
среди неработающих, содей�
ствие самозанятости граждан,
оказание финансовой поддерж�

ки тем, кто решил переехать в
другой регион, в том числе и с
целью работы вахтовым мето�
дом.

Планируется, что из выде�
ленных дополнительных средств
работодатель получит 420 мил�
лионов рублей. Стоит отметить,
что, если предприятие готово
будет организовать у себя рабо�
чее место для низкоквалифици�
рованных сотрудников, сто�
имость каждого такого рабочего
места будет оцениваться в 4 900
рублей. Эта сумма равна мини�
мальной заработной плате. Кро�
ме того, предприятия будут осу�
ществлять переобучение своих
сотрудников на те специальнос�
ти, которые на сегодняшний
день более востребованы, с учё�
том средней стоимости за пере�
обучение в прошлом году, эта
сумма составляет порядка 6 200
рублей.

Окончание на стр. 2

СОБЫТИЕ

Митинг на «нуМитинг на «нулевой версте»левой версте»

Символично, что многотысячный митинг в поддерж�
ку антикризисных мер Президента и Правительства
России состоялся в самом центре Челябинска, у так
называемой «нулевой версты». Подумалось: сегод�

ня, в сложное для страны время, мы находимся на
некой точке отсчёта новых экономических преобра�
зований, призванных сделать наше Отечество более
могущественным, сплочённым, сильным.

Окончание на стр. 2

Отделить
зёрна от плевел

Знаковое событие произошло на заседании
Общественного совета при Законодательном Со�
брании Челябинской области по патриотическо�
му воспитанию и военно�шефской деятельности.
Напомним, что совсем недавно, в декабре 2008
года, по инициативе совета была создана неком�
мерческая организация Фонд патриотического
воспитания. Её главные цели: поддержка военно�
спортивных и культурных мероприятий, направ�
ленных на патриотическое воспитание молодёжи,
а также оказание помощи воинским частям. На за�
седании Общественный совет, Фонд и войсковая
часть 7438 подписали договор о сотрудничестве.

МЫ – ПАТРИОТЫ!

В составе Общественного совета произошли изме�
нения. В его состав единогласно был включён Олег
Фролов. В городе Коркино он возглавляет местное
отделение «Молодой гвардии «Единой России» и име�
ет десятилетний опыт работы с молодёжью.

В планах совета утверждение собственного почёт�
ного знака за заслуги в военно�шефской деятельнос�
ти. Основой для знака должна стать эмблема Обще�
ственного совета, образец которой был рассмотрен и
утверждён. Каждый элемент её символичен: андреев�
ский флаг и георгиевская лента, щит и лавровый ве�
нок, книга с пером и две скрещенные казачьи шашки.
Важно не только помнить о славном военном прошлом,
но и стремится сделать таким и будущее, а для этого
нужно учить молодых любить свою Родину. Недостат�
ка в кандидатурах, достойных награды не предвидит�
ся, ведь немало людей в нашей области, порой рабо�
тая на чистом энтузиазме, учат этому подрастающее
поколение.

Примерами успешной работы может служить прак�
тика патриотического воспитания в Уйском и Аргаяш�
ском районах. Об Уйском районном детско�юношес�
ком казачьем обществе «Юные казачата» рассказал
председатель районного Собрания депутатов Алек�
сандр Чвало. Общество существует с 2006 года, ста�
новление его было непростым: в первых сборах уча�
ствовало меньше ста ребят, во вторых – уже 130, а сей�
час «Юных казачат» в возрасте от 12 до 18 лет насчи�
тывается уже почти двести человек. Ребята узнают о
жизни и традициях своих предков�казаков и сами учат�
ся быть не хуже.

Окончание на стр. 3

Спешите
принять участие

в областном конкурсе
социальных достижений

«МЕНЯЮЩИЕ МИР»
Законодательное Собрание Челябинской обла�

сти, Правительство Челябинской области и Обще�
ственная палата Челябинской области в шестой
раз проводят ежегодный областной конкурс соци�
альных достижений «Меняющие мир».

Приглашаются к участию социально�активные
предприятия и индивидуальные предприниматели,
которые осуществляют благотворительные програм�
мы, стараются сохранить рабочие места, прилагают
усилия для улучшения благосостояния граждан.

В этом году к традиционным номинациям конкур�
са добавились ещё две: «Благотворительная деятель�
ность некоммерческих организаций» и «Информаци�
онная поддержка социальных проектов» – номинация
исключительно для средств массовой информации.

Итоги конкурса будут подведены в апреле 2009
года. Победители конкурса будут награждены приза�
ми и дипломами в торжественной обстановке в стенах
Законодательного Собрания Челябинской области.

Спешите принять участие в конкурсе! Заявки и кон�
курсные материалы можно направлять до 1 марта 2009
года в адрес Законодательного Собрания Челябинс�
кой области (454009, г. Челябинск, ул. Кирова, 114, тел.
239�25�79, 239�25�80, факс 239�88�73, e�mail
oka@zs74.ru) или в адрес оргкомитета конкурса (Груп�
па компаний «Прайс», 454008, г. Челябинск, Свердлов�
ский пр., 2, тел.: (351) 247�72�72, e�mail:
aleonora@price74.ru).

Подробную информацию можно получить на сайте
Законодательного Собрания Челябинской области
www.zs74.ru (в разделе «Конкурсы»).

ВНИМАНИЕ!
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Митинг на «нулевой версте»

АНТИКРИЗИС В ЗАЛЕ ЗАСЕДАНИЙ

НАЦПРОЕКТ: КУЛЬТУРА

СОБЫТИЕ

Окончание, начало на стр. 1
Если человек, потерявший работу,

изъявил желание открыть собственное
дело, при условии, что у него есть для
этого определённые критерии, ему бу�
дет выделено 12 максимальных годо�
вых пособий, с учётом уральского ко�
эффициента – это примерно 60 тысяч
рублей. Для тех, кто готов сменить ме�
сто жительства для работы в другом
регионе, тоже разработаны определён�
ные меры поддержки. В этом случае
человек сможет рассчитывать на ту
зарплату, которая ему обещана на но�
вом рабочем месте, также он получит
компенсацию, в которую входит пере�
езд (оплата в плацкартном вагоне или

Деньги для рабочих мест

Окончание, начало на стр. 1
О новых вызовах времени, о перспек�

тивах выхода из кризисной ситуации
сказал, открывая митинг, председатель
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области Владимир Мякуш. Он под�
черкнул, что меры, предпринимаемые
Президентом Д.А. Медведевым, пред�
седателем правительства России В.В.
Путиным отзываются реальными дела�
ми и в нашем регионе, находят здесь
творческое развитие, что позволит наи�
более успешно преодолеть последствия
мирового финансового потрясения.

Его поддержали и другие выступаю�
щие.

� У меня складывается впечатление,
что Россию хотят «сжечь» в пламени ми�
рового экономического кризиса, – сказал
председатель областного Фонда культу�
ры Кирилл Шишов. – Само содержатель�
ное значение слова «кризис» имеет пе�
ревод: «точка изменений», «переменный
момент». Самое главное – не допустить
кризиса в головах. Общепринятые чело�
веческие моральные кодексы должны
обязательно соблюдаться. Это проверка,
если хотите, на прочность. У России ог�
ромный духовно�нравственный потенци�
ал, благодаря которому мы всегда ус�
пешно преодолевали трудности. Так
было и будет.

Со всей области приехали на митинг
трудящиеся неравнодушные люди. Сло�
во на трибуне взял представитель миас�
ского автозавода «Урал» С.А. Фёдоров:

� Недавно у нас в Миассе прошёл
митинг в поддержку отечественного ав�
топрома, – сказал он. – Участники еди�
нодушно поддержали решение прави�
тельства РФ по увеличению таможенных
пошлин на ввозимые в Россию подер�
жанные автомобили. Эта поддержка нам
нужна как воздух, потому что эта мера
направлена на сохранение рабочих мест
для миллионов россиян, занятых в авто�
проме и смежных отраслях. Наши «Ура�
лы» нужны армии, чтобы крепить оборо�
носпособность страны, Северу – помо�
гать осваивать новые территории. Мы

видим, что судьба наших производите�
лей волнует не только правительство РФ
и Президента, но и руководство облас�
ти. Недавно у нас побывали губернатор
Челябинской области Сумин и предсе�
датель Заксобрания Мякуш – спасибо
им за поддержку! Защищая «УралАЗ»,
мы защитим весь рабочий класс!

Не осталась в стороне и самая поли�
тически активная часть российского об�
щества – ветераны. От их имени высту�
пил председатель областного Совета
ветеранов А. П. Сурков, который напом�
ним, что на нашу долю выпало немало
испытаний и лишений и в годы войны, и
послевоенное время. Но наш народ с

автомобиле), суточные и первые три
месяца оплата за проживание, в том
числе, если человек работает вахтовым
методом.

� В настоящее время в Челябинский
области зарегистрировано 42 тысячи
безработных, – прокомментировал Ле�
онид Шушарин. – По нашим прогнозам
эта цифра в течении года может увели�
читься до 70 тысяч человек. Но, учиты�
вая дополнительные финансовые сред�
ства и разработанные меры для стаби�
лизации ситуации на рынке труда, к
концу года в области останется не бо�
лее 32�42 тысяч безработных.

Если ситуация на Южном Урале нач�
нёт улучшаться, то выделенные допол�

нительные средства перейдут на сле�
дующий год. Хотя, по словам предсе�
дателя Законодательного Собрания
Челябинской области Владимира Мя�
куша, возможно, принятые изменения
в областной бюджет не единственные.
Но, если снова появится необходи�
мость, правительство готово корректи�
ровать и вносить изменения, тем бо�
лее, что в области создана антикризис�
ная группа, которая следит за развити�
ем ситуации.

Владимир Викторович также под�
черкнул, что в области уже наблюдают�
ся положительные тенденции по увели�
чению объёмов производства и реали�
зации продукции.

Также южноуральские парламента�
рии единогласно (тайным голосовани�
ем) одобрили кандидатуру Юрия Кар�
ликанова на пост первого вице�спике�
ра областного парламента. Напомним,
Евгений Редин, который до этого рабо�
тал первым заместителем председате�
ля Заксобрания перешёл на работу в
областное правительство, заняв место
заместителя губернатора по соци�
альным вопросам. Председателем воз�
главляемого ранее Рединым комитета
по промышленной политике, топливно�
энергетическому комплексу, транспор�
ту и связи избран его заместитель – Вя�
чеслав Серёдкин. Место Е.В. Редина в
депутатском списке «Единой России»
занял следующий «списочник» – Алек�
сандр Маструев из Магнитогорска.
Коллеги поздравили его и друг друга с
новым депутатом.

Ирина ЯББАРОВА

честью и достоинством преодолевал все
тяготы, потому что был силён своим ду�
хом и верой в страну, в её будущее.

� Нынешний кризис это суровое ис�
пытание для Президента, Правитель�
ства, государства и общества. Это сво�
его рода проверка на прочность. � Ана�
толий Петрович не скрывал эмоций. �
Мы говорим сегодня всем, кто хочет ви�
деть Россию слабой, народ – растерян�
ным: НЕ ВЫЙДЕТ! Президент Д.А. Мед�
ведев вместе с председателем Прави�
тельства В.В. Путиным заявили и чётко
следуют своему заявлению о сохране�
нии всех социальных гарантий для вете�
ранов и пенсионеров. Губернатор П.И.
Сумин вместе с Законодательным Со�
бранием Челябинской области выполня�
ет все социальные программы в полном
объёме. Я как председатель Областно�
го Совета ветеранов от имени обще�
ственности заявляю: мы поддерживаем
антикризисные меры Правительства РФ
и Челябинской области! Мы – за сохра�
нение рабочих мест! За отечественную
промышленность! За сохранение всех
льгот и гарантий для стариков! Поддер�
жим Россию – поддержим себя!

И вновь микрофон митинга в руках
молодого рабочего. С.В. Аникин заявил:

� Со всех сторон только и слышно
кризис, кризис… Первое что хочу вам
сказать: весь многотысячный коллектив
Челябинского металлургического ком�
бината продолжает работу. Это значит,
что семьи металлургов не остались без
средств к существованию. Те работни�
ки, которые получают невысокую зара�

ботную плату работают по полному ра�
бочему графику. 200 человек переведе�
но на объекты капитального строитель�
ства. 300 человек уже переобучено и пе�
реведено на другие работы. Средняя
заработная плата 18,5 тысячи рублей.
Мы поддерживаем антикризисные меры
по поддержке металлургической отрас�
ли, которые приняты Президентом и
Правительством РФ по снижению роста
тарифов, по выделению кредитов, по
заградительным пошлинам для защиты
отечественных производителей.

Ещё было много выступлений пожи�
лых и молодых, мужчин и женщин. Все
они были проникнуты той созидатель�
ной любовью к Родине, которая являет�
ся главным гарантом успешного разре�
шения любых тягот, любых вызовов.

Стоит отметить, что, несмотря на
морозную погоду, настроение у митин�
гующих было праздничным, приподня�
тым. Чувствовалось, что в субботний
полдень люди с удовольствием собра�
лись, чтобы высказаться о наболевшем,
о животрепещущем, что они довольны
общением и возможностью повидаться
в неформальной обстановке, обсудить
не только глобальные, но и свои житей�
ские проблемы. Потому, даже после за�
вершения митинга, многие не спешили
расходиться, собирались группами,
продолжая обсуждение. Понятно, что
слова, прозвучавшие с трибуны на «ну�
левой версте» пойдут в семьи, в трудо�
вые коллективы. А, значит, живое слово
пойдёт по всей области, по всей России.

Влад ЛАДОВ

Вызов брошен. Вызов принят
Окончание, начало на стр. 1

Однако в целом ситуацию в районе
Борис Молоков оценивает как стабиль�
ную. Так, на базе Юрюзанского механи�
ческого завода создано сразу несколь�
ко малых предприятий, которые продол�
жают работу. В ближайшее время в
Юрюзани планируется открытие малого
предприятия по производству металли�
ческого профиля, где будет создано 150
рабочих мест. Катав�Ивановский прибо�
ростроительный завод уже получил за�
казы на 2009 год на изготовление аппа�
ратуры и навигационных приборов для
речных и морских судов. Для выпуска
такой крупной партии приборов пред�
приятие планирует привлечь 35 новых
работников. Выручка от выполнения это�
го заказа обеспечит стабильную работу
завода в текущем году. Кроме того, на
предприятии активно осваивают произ�
водство новых видов продукции. В це�
лом, о стабильности экономической си�
туации, по мнению Бориса Молокова,
говорит и тот факт, что в районе до на�
стоящего времени не допущено долгов
по заработной плате.

Градообразующим предприятием
Верхнего Уфалея является ОАО «Уфа�
лейникель», который в ноябре прошло�
го года вынужден был остановить про�
изводство вследствие резкого падения
цен на никель на мировых рынках. Од�
нако с середины января на заводе во�
зобновили работу три из пяти плавиль�
ных печей, так как руководство предпри�
ятия ожидает увеличение мировых цен
на этот металл, а правительство РФ об�
нулило вывозные пошлины на никель.
Тем не менее, глава района Юрий Зай�
цев оптимистично оценивает ситуацию,
благодаря тому, что продолжают работу
такие предприятия как «Уралэлемент»,
«Уралмрамор» и другие. Глава района с
удовлетворением сообщил, что в этом
году планируется открыть на никелевых
рудниках горно�обогатительный завод,
на котором будут работать 50 человек.
Ещё до 100 человек потребуется на обо�
ронном предприятии «Уралэлемент»,
которое продолжает увеличивать объё�
мы производства.

Генеральный директор Катав�Ива�
новского механического завода Виталий
Молоков был приглашён на заседание в
связи с тем, что уведомил службу заня�
тости о намерении сократить 1200 ра�
ботников, также зафиксирован долг по
заработной плате 6,1 млн. рублей. Ви�
талий Молоков доложил, что в после�
дние годы на заводе была проведена мо�
дернизация и техническое переоснаще�
ние производства. Предприятие постав�
ляет оборудование для цементной, гор�
нодобывающей, нефтяной промышлен�
ности. В результате кризиса склады
предприятия оказались затоварены, по�
скольку многие клиенты отказались вы�
купать уже готовую продукцию. Тем не
менее, как заявил Виталий Молоков, до
1 марта он рассчитается по долгам по
заработной плате, взяв для этого бан�
ковский кредит. В марте он планирует
запустить формовочную литейную ли�

нию немецкого производства, а также
освоить новые виды продукции. Кро�
ме того, предприятие ищет новых по�
купателей в странах СНГ. С того вре�
мени, как было подано уведомление в
службу занятости, ситуация на рынке
начала меняться в лучшую сторону, и
Виталий Молоков заявил о том, что
отозвал уведомление о сокращении
тысячи сотрудников предприятия. А
при благоприятном развитии ситуа�
ции, рабочие места сохранят все со�
трудники завода.

О сложной ситуации на Нязепет�
ровском крановом заводе руководи�
телям области доложил его директор
Дмитрий Максаков. Он отметил, что за
последние пять лет благодаря модер�
низации производства и созданию
принципиально новой техники совме�
стно с австрийскими конструкторами,
предприятие вышло на лидирующие
позиции на российском рынке. Ба�
шенные краны, которые изготавлива�
ют в Нязепетровске, не производят
больше нигде в России. Причём эта
техника в 2 раза дешевле импортной,
и выдерживает работу при температу�
ре до – 40 градусов. А импортные ана�
логи выдерживают режим работы
только при – 20. Однако динамичная
работа предприятия практически ос�
тановилась, поскольку в последние
месяцы строительные компании отка�
зались выкупать уже готовую продук�
цию. Сокращение работников дирек�
тор считает самой крайней мерой, по�
скольку в последние годы уделял
большое внимание повышению квали�
фикации и переобучению своих рабо�
чих. Однако главной проблемой заво�
да директор назвал крайне агрессив�
ную политику банков, в которых у за�
вода открыты кредитные линии. Так,
«Альфа�банк» требует досрочного по�
гашения займа, а «Юникредитбанк»
повысил процентную ставку по креди�
ту до 30%, неподъёмных для завода.
Тем не менее, Дмитрий Максаков не
опускает руки. На днях стало извест�
но, что завод выиграл тендер на по�
ставку 4 башенных кранов для Мини�
стерства обороны РФ. Как только на
счёт поступят деньги, он направит их
на погашение долга по заработной
плате. Также руководитель предприя�
тия совместно с немецким конструк�
торским бюро ведет разработку стро�
ительных лебёдок, которые планиру�
ет поставлять на европейский рынок.
Также ведутся переговоры с судостро�
ительными компаниями, нязепетров�
цы предлагают им высокопрочные
болты, которые также изготавливают�
ся на предприятии.

Оба руководители высоко оценили
помощь областного бюджета, которая
была оказана в рамках антикризисных
мер поддержки предприятий в части
погашения процентной ставки по бан�
ковским кредитам. Эти деньги помог�
ли им выстоять в самые тяжёлые ме�
сяцы – в декабре и январе.

Министерство ставит задачи
11 февраля губернатор Челябинской области Пётр Сумин обсудил с ми�

нистром культуры Владимиром Макаровым основные направления дея�
тельности в текущем году.

Начиная разговор, губернатор Пётр
Сумин отметил, что за последние годы
благодаря значительным вливаниям фи�
нансовых средств областного бюджета
удалось обновить материальную базу уч�
реждений культуры.

Владимир Макаров сообщил губер�
натору о том, что Челябинская область
в числе пяти российских регионов вош�
ла в федеральную программу развития
учреждений культуры на 2009�2011
годы. Благодаря этому из федерально�
го бюджета в ближайшие три года об�
ласть получит 320 млн. рублей на стро�
ительство второго корпуса областной
публичной библиотеки. В настоящее
время подготовлена проектно�сметная
документация. Строительство плани�
руется начать в текущем году.

Также министр отметил, что за пос�
ледние годы удалось значительно об�
новить муниципальные библиотеки.
Благодаря активному участию области
в проектах федерального министер�
ства культуры, все библиотеки оснаще�
ны новым компьютерным оборудова�
нием и копировальной техникой, под�
ключены к высокоскоростному Интер�
нету, значительно обновился книжный
фонд. В этом году работа по развитию
в области библиотечного дела будет
продолжена, запланировано приобре�
тение новой партии книг для муници�
пальных библиотек.

В пятницу в Москве состоится це�
ремония вручения премии Правитель�
ства РФ творческой группе балета «El
mundo de Гойя», который был постав�
лен в Челябинском государственном
академическом театре оперы и балета
имени М.И. Глинки. Кроме того, Влади�
мир Макаров пригласил Петра Сумина
на премьеру в Челябинский государ�
ственный академический театр драмы
имени Н.Ю Орлова на спектакль «Ари�
стократы�голодранцы», который по�
ставил итальянский режиссёр Паоло
Ланди.

Проведена капитальная реконструк�
ция здания областной филармонии, кото�
рая после долгих десятилетий простоя
вновь распахнула двери для зрителей,
полностью отремонтированы все театры
в области, кардинально обновился в Че�
лябинске музей искусств, продолжаются
ремонтные работы в здании областной
публичной библиотеки. И основным дос�
тижением этих лет, по мнению губерна�
тора, стало строительство здания для об�
ластного краеведческого музея. Теперь
он стал достопримечательностью облас�
тной столицы, ежегодно его посещают
сотни тысяч зрителей, только в прошлом
году музей посетили 138 тысяч человек,
здесь постоянно организуются новые
выставки и экспозиции, свои коллекции
демонстрируют ведущие музеи страны.
Накопленный за эти годы потенциал по�
зволит развиваться учреждениям культу�
ры и в сложных экономических условиях
текущего года, сошлись во мнении губер�
натор и министр.
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Отделить зёрна от плевел

НАЦПРОЕКТ: ЗДОРОВЬЕВ КОМИТЕТАХ

Сердце, весом в 47 тонн
В центре позитронно�эмиссионной томографии завершены все подго�

товительные работы для установки циклотрона. Этот агрегат, весом в 47
тонн, станет «сердцем» будущего ПЭТ�центра. Сложность его установки
заключается в том, чтобы очень тяжелый аппарат встал максимально ров�
но. Ведь он должен работать с высокой точностью: именно циклотрон бу�
дет производить короткоживущие изотопы, которые станут основой для
лечебных препаратов.

Уже собрана «рама» – специальная металлическая конструкция, на которую
будет установлен циклотрон. Для того чтобы проконтролировать монтаж «рамы»
в декабре в Челябинскую область приезжал специалист немецкой фирмы Siemens,
производителя оборудования. Каркас из сплава алюминия выравнивали по гори�
зонтали с точностью до микрона.

Планируется, что работа по установке циклотрона завершится к 13 февраля и
тогда можно будет приступать к пуско�наладочным работам, монтировать остав�
шееся оборудование и проводить процедуру лицензирования. А первых пациен�
тов центр сможет принять в мае.

На сегодняшний день в область поступило всё оборудование для строящего�
ся ПЭТ�центра: радиохимический модуль синтеза, позитронно�эмиссионный то�
мограф и 64�срезовый компьютерный томограф специально для южноуральско�
го ПЭТ�центра. Также на Южный Урал доставлена современнейшая радиохими�
ческая лаборатория. На приобретение оборудования из областного бюджета на�
правлено почти 350 миллионов рублей. В целом на строительство ПЭТ�центра
пошло 478 миллионов рублей из средств области.

Депутаты одобрили поправки к зако�
ну «Об охране и использовании объектов
животного мира, водных биологических
ресурсов на территории Челябинской
области» и решили рекомендовать Зако�
нодательному Собранию принять пред�
ложенный проект закона «О регулирова�
нии отношений в области охраны и ис�
пользования объектов животного мира и
среды их обитания, водных биологичес�
ких ресурсов на территории Челябинской
области» во втором чтении.

Решено внести изменения и в обла�
стной закон «О радиационной безопас�
ности населения Челябинской области».
Цель законопроекта — привести нормы,
устанавливающие полномочия государ�
ственной власти по обеспечению ради�
ационной безопасности, в соответствие
с федеральным и областным законода�
тельством. А именно: разграничить пол�
номочия высшего органа государствен�
ной власти (правительства) и органов
исполнительной власти в сфере обеспе�
чения радиационной безопасности (ми�
нистерств).

Далее комитет признал утратившими
силу некоторые ранние постановления
Законодательного Собрания, касающи�

Жми на газ!
В 2008 году Челябинская область досрочно выполнила годовой план по

газификации региона: «голубое топливо» пришло в 23 900 южноуральских
домов и квартир.

В прошлом году темпы газификации Челябинской области увеличились почти
в 2 раза по сравнению с предыдущим годом. Южноуральские газовики досрочно
выполнили годовой план, установив своеобразный рекорд: за 12 месяцев к сете�
вому газоснабжению было подключено 23 900 новых газовых абонентов, при плане
22 400 квартир. Таким образом, уровень газификации в Челябинской области
составил более 67 процентов. Этот показатель почти на 15 процентов превыша�
ет средний по стране.

Опережающими темпами газификация проводилась в Златоусте, Копейске,
Миассе, Озёрске, Агаповском, Еманжелинском районах. В этих территориях пла�
новые показатели значительно перевыполнены.

По словам министра строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства
Челябинской области Валерия Шопова, такие показатели – закономерный резуль�
тат планомерной работы. На протяжении 10 лет правительство региона направ�
ляет значительные финансовые средства на газификацию, только в этом году из
областного бюджета было направлено 1,7 млрд. рублей.

Как подчеркнул Валерий Шопов, основная задача, стоящая перед газовиками
и руководителями муниципалитетов – максимально эффективно использовать
уже имеющиеся газораспределительные и газоразводящие сети. Подключение
к ним новых домов и квартир не потребует дополнительных бюджетных затрат.
По оценкам специалистов, таким образом «голубое топливо» может прийти в дома
ещё 8 тысяч южноуральцев.

Ещё одно важное направление – газификация домов малообеспеченных граж�
дан. В текущем году на подключение к «голубому топливу» домов этой категории
населения из областного бюджета направлено 157,5 млн. рублей. Социальную по�
мощь получили одиноко проживающие пенсионеры, многодетные и неполные се�
мьи, а также семьи, где есть дети�инвалиды – всего более 6 тысяч семей. Такой вид
материальной поддержки будет оказываться и в следующем году.

Также в 2008 году активно осуществлялась реализация соглашения между пра�
вительством Челябинской области и Газпромом. В этом году работы велись в Ок�
тябрьском районе. За это время был построен подводящий магистральный газо�
провод протяжённостью 33 километра. Для того, чтобы газ пришёл непосредствен�
но в дома жителей трёх населенных пунктов – Октябрьского, Горелого и Лебёдок,
из областного бюджета было дополнительно выделено 76 миллионов рублей.

Сейчас в министерстве строительства, инфраструктуры и дорожного хозяй�
ства идёт подготовка к заключению нового соглашения с Газпромом. Планирует�
ся, что в 2009 году продолжится газификация трёх районов – Октябрьского, Вер�
хнеуфалейского и Нагайбакского.

Три в одном
Согласно Указу президента РФ Дмитрия Медведева с 1 марта 2009 года

регистрационная служба, агентство картографии и агентство кадастра
объектов недвижимости объединяться в одно ведомство – федеральную
службу регистрации, кадастра и картографии. Создаваемая структура
будет находиться в ведении министерства экономического развития РФ.

Как пояснили в министерстве экономического развития РФ, объединение
функций трёх агентств позволит сократить сроки оформления документов и вы�

дачу справок, в том числе оформление
прав собственности на недвижимое иму�
щество. Для юридического обеспечения
деятельности нового ведомства будет вне�
сен ряд изменений в федеральное законо�
дательство, которые буду утверждены Го�
сударственной Думой РФ в ближайшие
месяцы.

Для усиления эффективности работы
новой службы и удобства населения в её
работу будут внедрены новейшие техноло�
гии электронного взаимодействия с граж�
данами и организациями, в первую оче�
редь обеспечение возможности получения

сведений из государственного кадастра недвижимости и единого государствен�
ного реестра прав на недвижимое имущество в электронном виде. Изменения
будут проводиться поэтапно, а действующие правила будут сохранены до пере�
хода на единый формат работы.

Реформирование и полное объединение территориальных органов федераль�
ной власти планируется осуществить по субъектам страны в течение двух лет.

О природе и людях
На заседании комитета Законодательного Собрания
Челябинской области по экологии, природопользованию,
недрам и чрезвычайным ситуациям, которое провёл его
председатель, депутат фракции «Единая Россия» Александр
Фёдоров, подвели итоги прошлого года и утвердили планы на
будущее.

еся граждан Российской Федерации,
пострадавших вследствие аварии в 1957
году на производственном объединении
«Маяк» и сбросов в реку Теча. Но это не
означает, что люди будут забыты: реали�
зация социальных гарантий предусмот�
рена новым федеральным законом, ко�
торый разработан правительством и
президентом. Сейчас он согласовывает�
ся на федеральном уровне.

Отчёт о деятельности комитета был
кратким, но ёмким. В минувшем году
прошло 12 заседаний, рассмотрено 65
вопросов. Подготовлено, рассмотрено и
принято Законодательным Собранием
47 нормативно�правовых актов, включая
три закона. Среди основных направле�
ний работы — законотворческая дея�
тельность по вопросам охраны окружа�
ющей среды, природопользования, не�
дропользования, радиационной и по�
жарной безопасности, чрезвычайных
ситуаций. Часть документов предлагала
внести изменения в федеральное зако�
нодательство. Одновременно прово�
дился контроль за исполнением законов
Челябинской области и постановлений
Законодательного Собрания, в том чис�
ле о принятии областных целевых про�

грамм. Комитет участвовал в государ�
ственном строительстве и бюджетном
процессе, приняты решения об одобре�
нии проектов нормативных правовых
актов по важным вопросам.

Заседание комитета прошло ровно.
Попутно возник интерес о возможности
использования земель, загрязнённых в
1957 и 1964 годах, для хозяйственных
целей. Как оказалось, есть хозяйствую�
щие объекты на севере, готовые осваи�
вать отдельные территории для произ�
водственных нужд. Интерес проявлен и
со стороны одной немецкой компании,
в итоге обосновавшейся в Свердловской
области, а также местных сельхозпроиз�
водителей.

По поводу кто�то вспомнил: учёные
из Екатеринбурга провели исследова�

Медицина высоких технологий
По данным министерства здравоохранения Челябинской области, в про�

шлом году сложнейшие операции были сделаны более чем 13 тысячам юж�
ноуральцев. Почти 10% таких пациентов получили высокотехнологичную
медицинскую помощь за пределами области в ведущих федеральных кли�
никах, остальные были прооперированы в областных учреждениях здра�
воохранения.

Всем этим пациентам дорогостоящие операции были сделаны бесплатно, они
были оплачены за счёт средств федерального и областного бюджетов. Основные
профили (всего их 20), по которым оказывается такая помощь – это сердечно�
сосудистая хирургия, нейрохирургия и травматология и ортопедия.

По сравнению с прошлыми годами высокотехнологичные операции стали до�
ступнее. Например, увеличилось количество квот на дорогостоящие операции в
ведущих федеральных клиниках для жителей Челябинской области. Так, если в
2006 году такую помощь получили 557 человек, то в прошлом году – уже 1281
человек. На этот год для области выделено более 1,5 тысяч квот. С начала этого
года по выделенным квотам поправлять свое здоровье в федеральные клиники
уехали уже почти 200 человек, в том числе 50 детей.

В этом году южноуральцы должны получить высокотехнологичную медицинс�
кую помощь в не меньшем объёме. Помимо квот в федеральных учреждениях
здравоохранения, для области выделены федеральные средства для оказания
высокотехнологичной помощи в областных учреждениях. Это более 500 квот. Кро�
ме того, в государственных учреждениях региона за счёт средств областного
бюджета будут по�прежнему продолжать оперировать пациентов, которым тре�
буются дорогостоящие операции.

НОВОСТИ

Окончание, начало на стр. 1
В ежегодном летнем лагере они про�

ходят конную подготовку, учатся рубить
лозу, штурмуют высоты и преодолева�
ют водные преграды, а также участвуют
в районных играх «Я – патриот». А в Ар�
гаяшском районе в Краснооктябрьской
средней школе вопросами патриотизма
занимаются с 1996 года. Её директор
Василий Головченко рассказывает, что
всё началось с лошадей, на которых
учили ездить ребят. С тех пор школа до�
билась многого: у неё свои конюшни,
лошади и учебная база. Ребята прини�
мают участие в областных соревновани�
ях по конному спорту, а также в военно�
патриотических играх «Во славу Отече�
ства». В 2008 году он победили в обла�
стном этапе, а во всероссийском стали
вторыми.

Ещё один важный вопрос, поднятый
на заседании – проведение обществен�
ной экспертизы площадок военно�пат�
риотического воспитания и оборонно�
спортивной работы. Об этом подробнее
рассказал председатель совета, депутат
Госдумы фракции «Единая Россия»
Дмитрий Вяткин:

� У членов Общественного совета за
два года работы сложился образ прове�
дения работы по патриотическому вос�
питанию в Челябинской области. И мы
готовим предложения по организации и
поддержке мероприятий. По нашему
мнению необходимо корректировать

Важной вехой стал областной закон
«О развитии малого и среднего пред�
принимательства в Челябинской облас�
ти», принятый 27 марта. Определены
цели, принципы и формы государствен�
ной поддержки предпринимательства,
полномочия органов государственной
власти в сфере развития среднего и ма�
лого бизнеса. Закон является правовой
основой для принятия областных целе�
вых программ.

Логичным дополнением стал закон
№303�ЗО, помогающий малому и сред�
нему бизнесу приобретать арендуемое
имущество: установлены предельные
значения площади (максимально —
2000 квадратных метров) и срок рас�
срочки оплаты (максимально — пять
лет). Закон принят с учётом мнения об�
щественных организаций предприни�
мателей и исходя из нового федераль�
ного закона №159�ФЗ, чтобы предпри�
ниматели могли в предельно короткие
сроки реализовать преимущественное
право выкупа арендуемого имущества.
Позже депутаты внесли изменения,
уточняющие форму имущественной

Контрастно и полезно
Минувший год для комитета по экономической политике был
насыщенным. Основные направления работы — законотворчес�
кая деятельность, контроль за исполнением нормативных пра�
вовых актов, своевременное приведение областного законода�
тельства в соответствие с федеральным, подготовка предло�
жений по совершенствованию федеральных законов в сфере
экономической политики.

поддержки: предоставление во владе�
ние или пользование на долгосрочной
основе (в том числе на льготных усло�
виях) малому и среднему бизнесу и
организациям, образующим инфра�
структуру поддержки.

По предоставлению комитета Зако�
нодательное Собрание Челябинской об�
ласти приняло ряд важных постановле�
ний. Внесены изменения в областную
целевую программу государственной
поддержки и развития малого предпри�
нимательства (2006–2008), касающиеся
объёмов финансирования отдельных
мероприятий. С учётом привлечения
средств федерального бюджета и ис�
ключением финансирования некоммер�
ческих организаций предложено сред�
ства областного бюджета направить на
софинансирование муниципальных про�
грамм поддержки малого бизнеса, раз�
витие бизнес�инкубаторов, поддержку
женского и семейного бизнеса.

В порядке законодательной инициа�
тивы в Государственную Думу РФ пред�
ложено внести изменения в федераль�
ные законы «О защите конкуренции» и

«О рекламе». Цель — устранить сложно�
сти и неоднозначности в первом законе
и повысить ответственность распрост�
ранителей рекламы во втором (обяза�
тельны документальные подтвержде�
ния, наличие лицензии, сертификации и
государственной регистрации).

Ярким событием стал областной кон�
курс работников малых и средних пред�
приятий «Золотые кадры», который в
регионе прошёл впервые. Организато�
ры — Законодательное Собрание, пра�
вительство области, НП «Союз женщин�
предпринимателей Челябинской облас�
ти «Союз успеха» и т.д. Цель — развитие
деловой активности и повышение твор�
ческого потенциала работников малых и
средних предприятий. Глава комитета,
заместитель председателя Семён Ми�
тельман лично поздравил победителей,
всем были вручены денежные премии, а
конкурс решили сделать традиционным.

Законодательное Собрание приняло
Областную целевую программу разви�
тия среднего и малого предпринима�
тельства на 2009–2011 годы. Определе�
ны приоритеты и направления поддер�
жки малого и среднего бизнеса, пере�
чень мероприятий и объёмы финанси�
рования.

Можно долго перечислять решения,
принятые при участии комитета по эко�
номической политике. Подготовлен со�
лидный пакет документов, касающихся
стратегии социально�экономического

развития региона, совершенствования
порядка управления государственной
собственностью, стимулирования инно�
вационной и инвестиционной деятель�
ности, предпринимательства, урегули�
рования земельных отношений и т.д.
Южноуральские парламентарии вноси�
ли предложения по усовершенствова�
нию федерального законодательства,
поддерживали позитивные инициативы
коллег из других регионов. Внимание
уделялась всеобщим проблемам: регу�
лированию и производству алкогольной
продукции, применению контрольно�
кассовой техники, компенсационных
выплат по вкладам Сбербанка с учётом
инфляции, регулированию деятельнос�
ти по организации азартных игр, более
широкому распространению «дачной
амнистии» и т.д.

Участники комитета активно участво�
вали в парламентских, публичных, депу�
татских слушаниях по актуальным воп�
росам, заседаниях рабочих групп, рабо�
те круглых столов, конференций, раз�
личных коллегий и комиссий, форумов
и съездов, годовых собраниях и торже�
ственных церемониях.

Депутат Надежда Бухарина считает:
2008 год был полезным и контрастным.
Предпринято немало шагов, призван�
ных способствовать развитию малого,
среднего бизнеса и в целом экономи�
ческого потенциала региона. Из�за кри�
зиса конец года был напряжённым и со�
хранить позитивные тенденции будет
нелегко, но областной парламент про�
должит шаги в этом направлении.

Алла ШАТРОВА

МЫ – ПАТРИОТЫ!
школьную программу, включить в неё
изучение истории родного края, допри�
зывную военную подготовку. Конечно,
чтобы проводить мероприятия на долж�
ном уровне, нужны площадки. Также за�
нимаемся проведением общественной
экспертизы объектов. Это могут быть
школьные лагеря, полигоны: одним сло�
вом, места, где есть возможность не
только для физического развития ребят,
но и для их общения, привития им духов�
ных ценностей. Такие площадки есть, но
зачастую они неизвестны широкой пуб�
лике. А наша общественная экспертиза
позволит им заявить о себе, привлечь
спонсора, быть включёнными в про�
грамму, получить грант. Наша задача —
отсеять зёрна от плевел.

Представители Общественного со�
вета совершили поездку на две такие
площадки в Красноармейском районе
Челябинской области: спортивно�стрел�
ковый комплекс ООО «Полигон» и оздо�
ровительно�культурный комплекс «Че�
рёмушки». На базе «Полигона» трениру�
ются в стрельбе практически все облас�
тные силовые структуры. Для школьни�
ков также устраиваются тренировки с
посещением музея стрелкового оружия,
на «Полигоне» проводят и знаменитые
игры «Зарница». В скором времени там
ожидают гостей из Верхнеуральска. По
словам атамана Верхнеуральского отде�
ление Оренбургского казачьего войска
полковника Александра Егорова, на базе
полигона усовершенствуют своё искус�
ство в стрельбе молодые казаки, кото�
рым предстоит стать руководителями
летних лагерей.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

ние и на конференции по проблемам
аварии 57�го года заявили: в пределах
следа небольшая часть территорий не
может использоваться для производ�
ственной деятельности. А влияние сле�
да 1964 года на порядок меньше. Депу�
таты надеются, что обращение в отрас�
левое министерство и подробный ана�
лиз помогут прояснить ситуацию. Спе�
циалисты аппарата ЗСО пояснили, что
вопрос будет решаться в рабочем по�
рядке. В своё время информация полу�
чена станциями химизации, которые
вели исследования на загрязнённых
землях, но нет планового картографи�
ческого материала. «Давайте вместе
обдумаем, как ответить на ваш вопрос»,
— предложили специалисты.

Римма ГАЛИМХАНОВА
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СКАНВОРД

КУБОК ДЕПУТАТОВ

Внимание!
Полк дорожно�патрульной службы ГИБДД УВД по

г. Челябинску объявляет набор на службу в органы
внутренних дел на должность инспектора дорожно�
патрульной службы:

� заработная плата 10 000–12 000 рублей;
� ежегодный отпуск 30 календарных дней без учёта сро�

ка проезда к месту проведения отпуска;
� оплачиваемый проезд к месту отпуска сотрудника и

членов семьи, в том числе за пределы Российской Феде�
рации;

� удобный график работы;
� пакет социальных услуг;
� служебное жильё;
� возможность получения бесплатного юридического

образования.
Требования к кандидату:
� образование не ниже среднего специального (техни�

кум, колледж);
� отсутствие судимости;
� наличие водительского удостоверения.
Тел. 235�33�74, 256�55�82, ул. Гончаренко, 99, каб.

312, 313.

Служба спасения – «112»
По итогам прошлого года профессиональные спа�

сатели области провели более 15 тысяч операций, в
том числе потушили около 5 тысяч пожаров, пресекли
542 правонарушения на водоёмах, участвовали в опе�
рациях по спасению людей, ликвидации стихийных
бедствий. Большое внимание было уделено объектам
массового пребывания людей. Проверку прошли шко�
лы, детские сады, детские дома, дворцы культуры,
клубы, дома�интернаты для пожилых людей.

В 2008 году, по статистике Уральского регионального
центра министерства России по делам ГО, ЧС и ликвида�
ции последствий стихийных бедствий, Челябинская область
по материально�техническому оснащению и перевооруже�
нию пожарно�спасательных подразделений перевыполни�
ла намеченную программу более чем на треть, направив на
эти цели 622,5 миллиона рублей. Для сравнения, средний
показатель по УрФО составляет 110%.

Кроме того, федеральный центр готов поддержать юж�
ноуральский регион в создании в 2009 году центра по уп�
равлению кризисными ситуациями и реализовать в Челя�
бинской области этот пилотный проект на условиях софи�
нансирования в равных долях. Также в текущем году Глав�
ное управление МЧС России по Челябинской области ста�
вит перед службами и ведомствами главную задачу – сокра�
тить гибель и травматизм людей при пожарах и чрезвычай�
ных ситуациях.

Кроме того, в текущем году региональные службы, как
и вся страна, будут переходить на единый номер телефона
экстренного реагирования – «112». По этой причине боль�
шое внимание будет уделяться усилению координацион�
ной работы ведомств, созданию единой диспетчерской
службы.

Традиция была заложена
Дмитрием Вяткиным ещё в
2007 году, тогда турнир прохо�
дил под открытым небом на
стадионе «Горняк», а уже через
год ребята встретились в уют�
ных стенах нового ФОКа
«Юбилейный» (социальный
проект партии «Единая Рос�
сия»). За кубок в этом году бо�
ролись четыре хоккейные ко�
манды: местная хоккейная ко�
манда Первомайского, а также
команды из ближайших райо�
нов: из Еманжелинска, чебар�
кулский «Молот», коркинские
«Умки».

Церемония открытия тур�
нира прошла очень ярко.
Дмитрий Вяткин на ледовое
поле выехал на коньках, пока�
зав тем самым, что он со
спортом на «ты». Вместе с де�
путатом ЗСО Виктором Лосе�
вым приободрил ребят перед
их «ледовым боем», сказав на�
путственное слово. Детишки в
благодарность преподнесли
им хлеб с солью.

После завершения торже�
ственной части церемонии со�
стоялся чемпионат. Несмотря
на то, что участникам турнира
всего девять–десять лет, стра�

Об этих и других нововве�
дениях в муниципальной си�
стеме образования, а также
об итогах работы за 2008 год
говорилось на пресс�конфе�
ренции с участием Первого
заместителя Главы Челябин�
ска Олега Грачева и началь�
ника городского управления
по делам образования Алек�
сандра Кузнецова.

Главным результатом ра�
боты администрации города
в 2008 году стало открытие
5500 тысяч дополнительных
мест в детских садах. Всего
за последние 4 года в Челя�
бинске было введено 10 ты�
сяч 800 новых детсадовских
мест. Добиться таких резуль�
татов удалось путем реконст�
рукции свободных помеще�
ний, а также за счёт открытия
новых учреждений дошколь�
ного образования. На сегод�
няшний день в Челябинске
местами в дошкольных уч�
реждениях образования
обеспечены 82,6% детей дет�
садовского возраста, в Ека�
теринбурге этот показатель
составляет 54%, в среднем
по Челябинской области он
равен 79%, по России дости�
гает 65%.

За счёт увеличения ёмко�
сти дошкольной сети города
в последние годы в южно�

В физкультурно�оздоровительном комплексе «Юбилейный» посёлка
Первомайский под городом Коркино прошёл третий детский чемпионат
по хоккею на призы депутатов фракции «Единая Россия»
Государственной Думы России Дмитрия Вяткина и Законодательного
Собрания Челябинской области Виктора Лосева. Это мероприятие в
спортивном календаре детских хоккейных клубов малых городов уже
стало традиционным.

сти на поле разгорались не
шуточные: были и нарушения,
и удаления, и падения, и даже
слёзы. В финал вышла коман�
да из Коркино «Умка», которой
предстояло сразиться с хозя�
евами поля – ДХК Первомайс�
кий. Последняя встреча нача�
лась под мощную поддержку
зрителей. Игра была по�на�
стоящему зрелищной. Не�
смотря на серьёзную борьбу,
настойчивость и стремление к
победе первомайские ребя�
тишки победу отдали соперни�
кам, которые сумели забить
пять голов. Итог встречи – 5:1
в пользу «Умки».

В этом году результат чем�

пионата таков: победителем
соревнований и обладателем
кубка депутата стала команда
города Коркино «Умка» (тре�
нер – Сергей Фридрих), на
втором месте команда Перво�
майского, на третьем – коман�
да города Чебаркуля «Молот».
Но без подарков не остался ни
один участник. Каждая коман�
да получила торт, фотоаппа�
рат, и, конечно же, медали, а
особо отличившиеся уехали
домой с новенькими клюшка�
ми и с автографами хоккеис�
тов из команды «Трактор».

По словам Дмитрия Вятки�
на, он и в дальнейшем наме�
рен способствовать пропаган�

де здорового образа жизни
среди подростков, привлекать
их к активному занятию
спортом. «Чтобы активно за�
ниматься спортом, не нужно
жить в большом городе или
ездить туда. Было бы желание
взрослых людей, что�либо
сделать для ребят! Пока тур�
нир малоформатен, он прохо�
дит по сокращённой програм�
ме, но в дальнейшем мы соби�
раемся расширить его грани�
цы. Ведь интерес к турниру
огромен».

Уходя с арены, многие бо�
лельщики говорили: «Такие
спортивные праздники надо
проводить чаще, и не только
хоккейные». Родители хоккеи�
стов были очень признательны
людям, благодаря которым
само проведение этого сорев�
нования стало возможным.
Ведь духовная и спортивная
жизнь на местах станет бога�
че, если на этом важном на�
правлении будет задействова�
на общественность, в том чис�
ле и депутаты всех уровней. И
здесь хороший пример пода�
ют депутат Государственной
Думы РФ Дмитрий Вяткин и
депутат Заксобрания Виктор
Лосев, организовавшие в Пер�
вомайском интереснейший
хоккейный турнир среди дет�
ских команд. Для взрослых са�
мая лучшая благодарность –
это лица детей, которые осве�
щены счастьем.

Лия БУШЕВА

ИндивидуаИндивидуаИндивидуальный детсадльный детсадльный детсад
В Челябинске ведётся строительство после�
днего детского сада по типовому проекту. Го�
родские власти отдают предпочтение более со�
временным и удобным зданиям. Строитель�
ство двух таких в столице Южного Урала уже
началось.
уральской столице было со�
здано около двух тысяч но�
вых рабочих мест. Для воспи�
тателей и нянечек введена
система стимулирующей
надбавки к зарплате, за счёт
чего удалось значительно
сократить отток кадров. С 1
января 2009 года такие над�
бавки начисляются и педаго�
гам системы коррекционно�
го образования.

Значительным прорывом
в развитии системы дош�
кольного образования Челя�
бинска стал отказ от пере�
профилирования школ и
строительство детских садов
по индивидуальным проек�
там. «Никаких детских садов
по старому образцу! Эти зда�
ния уже не соответствуют
времени, в котором мы жи�
вем», – озвучил позицию го�
родской власти по отноше�
нию к типовой застройке
Олег Грачев.

Сегодня в Челябинске
возводится последний детс�
кий сад по типовому проекту
– в 27�м микрорайоне. Пол�

ным ходом ведется строи�
тельство еще двух зданий
дошкольных учреждений: в
Металлургическом районе по
ул. 50 лет ВЛКСМ и в 17�м
микрорайоне в северо�за�
падной части города. В отли�
чие от первого объекта, два
других детских сада будут
кирпичными, они возводятся
по индивидуальным проек�
там. Готовность объекта на
ЧМЗ составляет более 50%:
трёхэтажное здание детско�
го сада будет рассчитано на
190 мест. Наполняемость са�
дика в 17�м микрорайоне со�
ставит 160 мест.

Среди положительных
тенденций специалисты так�
же отметили резкий прирост
числа воспитанников в муни�
ципальных спортшколах,
подведомственных Управле�
нию образования админист�
рации города. За счёт увели�
чения количества детей, за�
нятых в спорте, в 2008 году
уровень преступности с уча�
стием школьников умень�
шился более чем на 30%.

За последние 3 года зна�
чительно возрос отраслевой
бюджет. Если в 2005 году он
составлял 3 миллиарда руб�
лей, то в 2008 году эта циф�
ра увеличилась до 5 милли�
ардов 700 миллионов руб�
лей, причем вырос объём
средств, направленных на
развитие школ, детских са�
дов, кружков, секций и т.п. За
счёт присоединения мало�
комплектных школ к более
крупным общеобразова�
тельным учреждениям, уда�
лось повысить качество об�
разования детей и уровень
заработной платы учителей
небольших школ. Кроме
того, с целью улучшения ка�
чества образования, в Челя�
бинске было открыто 11 спе�
циализированных «опорных»
школ, имеющих современ�
ную материально�техничес�
кую базу.

Среди приоритетных за�
дач на будущий год Алек�
сандр Кузнецов выделил со�
здание современных условий
образовательной деятельно�
сти, завершение процесса
оптимизации школ, отработ�
ку сдачи Единого госэкзаме�
на в штатном режиме, модер�
низацию системы образова�
ния и развитие дистанцион�
ного образования.

Играют настоящие мужчиныИграют настоящие мужчиныИграют настоящие мужчиныИграют настоящие мужчиныИграют настоящие мужчины

Собирался мужик пойти на
охоту, да тут жена пристала:
возьми с собой. Ну нечего
делать, пришлось брать.
Вышли они на поляну, му�
жик жену поставил в центре
поляны и говорит:
� Сейчас мы с мужиками
пойдем лося травить, а как
он на поляну выбежит, ты
стреляй и охраняй его, пока
мы не подойдём.
А сам пошел пить с мужика�
ми. Ближе к вечеру мужик
собрался идти жену заби�
рать. Выходит на ту поляну
и видит: вяляется туша уби�
того животного, а жена бе�
гает с ружьём за каким�то
мужиком и кричит:
� Это мой лось, это мой
лось.
А мужик убегая кричит:
� Да твой лось, твой лось,
дай только седло сниму...

Ведёт людоед маленького
мальчика в лес. Мальчик
боится и говорит:
� Мне страшно!
� Да не бойся ты!
Идут дальше. А лес всё
гуще, вокруг всё темнее,

тропинка всё уже. Мальчик
совсем испугался:
� Я боюсь...
� Да ты�то чего боишься, это
мне назад одному идти...

В зопарке:
� Мама, это уже обезьяна?
� Hет, это ещё кассир.

Сын прибегает домой:
� Папа, я женюсь на Ваське из
соседнего дома.
� Так он же пацан!
� Ничего себе пацан, 28 лет!

Кто видел?
3 декабря 2008 года в Челябинске в районе пересечения

ул. Труда и Северокрымской был обнаружен пешеход с трав�
мами, которые были получены, предположительно, в резуль�
тате ДТП. Автомашина с места ДТП скрылась.

Просим всех очевидцев сообщить о данном происше�
ствии по о телефонам 232�08�89, 232�40�26.

Наехал на лошадь
8 января 2009 года в районе дома № 51 по улице Блюхе�

ра в Челябинске, неустановленный водитель, управляя ав�
томобилем Шевроле�Нива совершил наезд на гужевую по�
возку, в результате ДТП получил травмы кучер, гужевая по�
возка восстановлению не подлежит.  Автомобиль Шевроле�
Нива с места ДТП скрылся.

Просим очевидцев сообщить о данном происшествии по
телефонам 232�08�89, 232�40�26.

ТЕРРИТОРИЯ
Жить будем по средствам

До окончания минувшего года был принят бюджет
г. Троицка на 2009 год и перспективный на 2010 и 2011
годы. О сложности ситуации говорил накал объединен�
ного заседания постоянных комиссий. Генеральная
линия выступлений – вынужденное сокращение сум�
мы финансирования.

 Нельзя сказать, что новая редакция городского бюдже�
та устроила всех участников заседания. Большую тревогу,
скажем, вызывают нерешённые вопросы управления обра�
зования. Именно в 2009 году 8 городских школ и лицеев
ожидает лицензирование. Без проведения обязательных
работ по установке пожарной сигнализации, получение ли�
цензии и дальнейшая работа учреждений образования в це�
лом становится проблематичной.

Уже в начале формирования бюджета было понятно – он
не будет лёгким. «Позиция депутатов, – сказал председа�
тель постоянной комиссии по промышленности, предпри�
нимательству и городскому хозяйству Собрания депутатов
города Троицка Виктор Николаевич Бондаренко, – предель�
но ясная – лучше не направлять, чем тратить впустую сред�
ства из местного и областного бюджетов». В такой ситуа�
ции депутаты посчитали верным сокращение финансиро�
вания отдельных программ.

Уже в ходе основного заседания депутаты вернулись к
вопросу значительного уменьшения средств на ведомствен�
ную программу озеленения города. От трёх миллионов де�
вятисот тысяч рублей депутаты оставили один миллион,
остальные средства направлены в фонд поддержки других
программ.

Основная ставка пополнения нового бюджета, как и
прежде, сделана на налог с физических лиц. Это основной
источник финансирования бюджета и даже его цифра го�
ворит о многом – 61,5 %. Главное в новом бюджете остаёт�
ся неизмененным на протяжении многих лет – социальная
направленность.

Борис СМОЛЕНЦЕВ

Научиться
быть современными

Многие задачи по развитию системы образования
удалось решить в рамках реализации приоритетного
национального проекта «Образование», многие проек�
ты Челябинская область осуществляла первой в Рос�
сии. Так, в области была создана система межшколь�
ных методических центров, все школы подключены к
сети Интернет, установлены современные компьютер�
ные классы. Эти меры позволили значительно улуч�
шить и вывести на новый современный уровень каче�
ство подготовки учащихся.

В последние три года в области было вновь создано око�
ло 32 тысяч новых мест в детских садах, только в прошлом
году было организовано 15 тысяч 711 мест. На сегодняш�
ний день детские сады в области посещает почти 180 тысяч
детей. Охват детей дошкольным образованием достиг 80%,
тогда как в среднем по России этот показатель не превы�
шает 58%. Так, например, в Челябинске 82,6% детей посе�
щают садики, а в соседнем Екатеринбурге только 54%. Про�
грамма по развитию сети детских садов будет продолжена.
Уже в начале года открылись ещё 4 детских сада. Всего за
этот год планируется открыть не менее 3650 новых мест.
Благодаря этой программе было дополнительно создано 2,5
тысяч рабочих мест.

Сегодня областное министерство образования и науки
планирует сосредоточиться на содержании процесса обу�
чения, поскольку техническое и информационное обновле�
ние учебного процесса практически завершено. «Надо на�
учиться эффективно использовать полученное компьютер�
ное и лабораторное оборудование в образовательном про�
цессе», – считает министр В. Садырин.

Ещё одно пилотное направление деятельности – разви�
тие ресурсных центров. В прошлом году развитию системы
начального и среднего профессионального образования  в
связи с острой востребованностью на предприятиях обла�
сти высококвалифицированных рабочих кадров, уделялось
большое внимание. На базе училищ и техникумов совмест�
но с промышленными предприятиями были созданы ресур�
сные центры, оснащенные самым современным промыш�
ленным оборудованием. В них учащиеся получали необхо�
димые специальности, а рабочие проходили переподготов�
ку. Теперь же, в условиях сложной ситуации в реальном сек�
торе экономики, ресурсные центры должны стать основным
звеном в реализации программы переобучения и перепод�
готовки специалистов совместно с органами занятости.


